

Medieninformation



Für mehr Wärme in der kalten Zeit: HOFER spendet 15.000 Euro an die Winternothilfe der Caritas

Für wohnungslose Menschen ist der Winter die härteste Zeit des Jahres. Umso wertvoller ist in diesen kalten Monaten das Engagement von karitativen Einrichtungen, die Bedürftige mit warmen Mahlzeiten und trockenen Schlafplätzen versorgen. Darum unterstützt HOFER auch heuer die Winternothilfe der Caritas.

(Sattledt, 27. November 2025; HOFER) Das Klischee des männlichen Obdachlosen in städtischer Umgebung dominiert oft die Vorstellung von Wohnungslosigkeit. Doch diese Form ist nur die sichtbarste unter verschiedenen Arten von Wohnraumverlust. Neben rund 20.000 Menschen, die in Österreich statistisch als obdach- oder wohnungslos erfasst sind, existiert noch eine erhebliche Dunkelziffer.¹ Die winterliche Kälte verschärft die ohnehin schwierige Lage obdachloser Menschen und macht die Notwendigkeit von Unterstützung, Schutzmaßnahmen und langfristigen Lösungen umso dringlicher. Für HOFER liegt es auf der Hand, auch gesellschaftliche Verantwortung zu übernehmen und kooperiert daher mit verschiedenen karitativen Organisationen. So unterstützt der Lebensmittelhändler im Rahmen seiner Nachhaltigkeitsinitiative "Heute für Morgen" jährlich die Winternothilfe der Caritas Österreich mit einer Spende von 15.000 Euro. Die Hilfsorganisation unterstützt damit wohnungslose Menschen hinsichtlich Wohnplatz, Kleidung, warmer Mahlzeit, medizinischer Versorgung sowie Beratungen und weiteren Hilfestellungen. Im Winter stellt die Caritas zusätzliche Schlafmöglichkeiten bereit, die in der kalten Jahreszeit verstärkt benötigt werden – damit niemand im Freien schlafen muss.

Hilfe in schwierigen Situationen

Mit dem Louisebus steht außerdem eine medizinische Versorgung für von Obdachlosigkeit betroffene Personen werktags an neun unterschiedlichen fixen Plätzen bereit. Mit dem Canisibus verteilt die Caritas Wien an 365 Tagen im Jahr einmal täglich eine warme Suppe an denselben Plätzen - insgesamt zehn Standorten in Wien. Die Hilfsorganisation betreibt außerdem in ganz Österreich 72 Wohneinrichtungen sowie zehn Mutter-Kind-Häuser. Eine der bekanntesten Einrichtungen ist die Gruft in Wien, wo wohnungslose Menschen 365 Tage im Jahr rund um die Uhr versorgt werden. Ein weiteres Beispiel ist das Marienüberl in Graz. Hier werden täglich bis zu 280 Personen mit Mahlzeiten, einer warmen Stube und einem offenen Ohr versorgt. Um diese notwendigen Projekte auch weiterhin realisieren zu können, braucht es Unterstützung. Daher ist HOFER bereits seit Jahren Partner der Caritas und hilft der Organisation anhand von Geld- und Sachspenden im Kampf gegen Not und Armut.

Und auch jeder Einzelne kann mithelfen: Dank des [Caritas Kältetelefons](#) können Personen, die den Schlafplatz einer obdachlosen Person entdecken, dies der Caritas melden. Die Sozialarbeiter:innen versuchen dann vor Ort

¹ Quelle: ÖAW – Österreichische Akademie der Wissenschaften, [Studie fordert umfassendere Datenerhebung zu Obdach- und Wohnungslosigkeit in Österreich](#)

Medieninformation



individuell angepasste Hilfe zu leisten. Das Kältetelefon ist von November bis Ende April österreichweit kontaktierbar.

Über „Heute für Morgen“

Alle wünschen sich ein GUTES MORGEN! Bei HOFER beginnt ein GUTES MORGEN für Mensch, Tier und Umwelt schon heute. Als einer der führenden Lebensmittelhändler in Österreich ist sich HOFER seiner Verantwortung gegenüber Kund:innen, Gesellschaft und Umwelt bewusst. Im Rahmen seiner Nachhaltigkeitsinitiative „Heute für Morgen“ setzt HOFER aktiv Maßnahmen: Dazu gehören bestehende Umstellungs- und Optimierungsprozesse ebenso wie Fokusthemen, die sich durch aktive Einbindung von Kund:innen sowie Mitarbeiter:innen auszeichnen. Damit will HOFER gemeinsam die Welt Stück für Stück besser machen - HEUTE für ein besseres MORGEN. Inhaltlich konzentrieren sich die Fokusthemen auf die Schwerpunkte Lieferkette, Gesellschaft, Umwelt und Klimaschutz, Kund:innen sowie Mitarbeiter:innen. Die Nachhaltigkeitsinitiative „Heute für Morgen“ wird inhaltlich von einem Stakeholder-Beirat bestehend aus externen Expert:innen aus dem Sozial-, Umwelt- und Ernährungsbereich begleitet. Weitere Informationen finden sich unter hofer.at/heutefuemorgen.

Rückfragehinweis

Cathleen Völkel – GRÜNBERGER & PARTNER
Tel.: 01/90 42 142-214
E-Mail: cathleen.voelkel@gruenberger-partner.com

Bildbeschriftung

Gemeinsam Wärme schenken: HOFER spendet heuer wieder 15.000 Euro an die Caritas Winternothilfe.

Fotocredit

Klaus Pichler; Bildmaterial steht für redaktionelle Zwecke frei zur Verfügung.